



Piña ve riesgos en independencia judicial

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

LA MINISTRA PRESIDENTA de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, advirtió que en México y gran parte del mundo “intentan mermar la independencia judicial y la división de poderes”.

“En mi país, pero no sólo en mi país, en gran parte del mundo, surgen voces y movimientos que intentan poner en entredicho la legitimidad de la función judicial. Pretenden mermar, la independencia de los poderes judiciales. Intentan diluir la división de poderes”, subrayó al participar ayer en el Congreso Mundial de Derecho en Nueva York, Estados Unidos.

La ministra dijo que la historia se repite, pues, “persiste la intención de que los tribunales constitucionales se reduzcan a replicar las ideas de un solo hombre. Enfrentamos el riesgo de perder todo lo ganado por la humanidad desde la Segunda Guerra Mundial. De esta dimensión es el reto que enfrentamos”.

Subrayó que juzgadores e impartidores de justicia tienen la obligación de reflexionar en cómo fortalecer la independencia judicial pilar de las democracias contemporáneas.

Agregó: “Es fundamental sensibilizar a la ciudadanía sobre la relevancia de la función

judicial. Tengo la convicción de que socializar la trascendencia de la decisión judicial en la vida de las personas tiene el potencial de renovar de forma positiva la relación entre la institución y la ciudadanía”.

Aseveró que es “un grave error de quienes integran los poderes judiciales, y de la comunidad jurídica en general, asumir que la independencia judicial está dada”.

Concluyó diciendo que la independencia judicial es una garantía de los derechos humanos. “Tal vez porque no había sido necesario en el desarrollo de nuestras democracias, añadió.

EL PRESIDENTE

de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, en mayo calificó como un “absurdo disparate” la propuesta presidencial para reformar al PJ.

Eltip